

¿Qué va a pasar con los pueblos afectados?

Los alcaldes de los pueblos afectados se han reunido tanto con el Presidente de la Junta de Comunidades de Castilla La Mancha, José María Barreda, como con el Presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero en la Moncloa. Se han formado varias plataformas como "Fuego Verde" o "Árbol y Vida", y la coordinadora vecinal "Queremos Futuro", formada por asociaciones y vecinos de la zona afectada, que han expresado su apoyo a los alcaldes de los pueblos y se comprometen a reclamar a las instituciones que se dote a la zona de los medios necesarios para la conservación del bosque y la lucha contra futuros incendios; que se realicen inversiones para dotar de infraestructuras y servicios a los pueblos afectados y que se definan con organismos y universidades independientes planes de repoblación forestal así como denunciar ante la opinión pública el incumplimiento de los compromisos de los políticos.

Con Zapatero se habló de solucionar y apoyar la extracción y venta de la madera de los montes quemados, de la instalación en Balbacil de un Consultorio Local y la construcción del ya previsto Centro de Salud en Molina, de la extensión completa de la cobertura de telefonía móvil, de la extensión de internet por satélite en todo Guadalajara, de la autovía o vía rápida Alcolea-Monreal, de un plan a corto plazo de energías renovables, de fortalecer las

vías financieras con Diputación y del desarrollo de proyectos industriales por la zona, así como el compromiso serio para la recuperación de la zona para mejorar el asentamiento de la población e impulsar las iniciativas económicas necesarias.

Recientemente anunció una nueva ley de Desarrollo Rural que fomente la vida del campo como principal medio de prevención de los incendios forestales, promoviendo que la población rural goce de los mismos bienes y servicios que las otras áreas de España.

Barreda por su parte se comprometió a revisar las subvenciones solicitadas con anterioridad a la tragedia, e insistió en la construcción de la vía rápida o autovía citada anteriormente, el arreglo de la CM 2113 del 6700 al 14700 y la GU 944 del 0 al 18, así como la mejora de las telecomunicaciones, y la asistencia a mayores (residencias, casas tuteladas, tele-asistencia, ayuda a domicilio, podología y centros sociales), y en cuanto a trabajo y empleo fomentar el desarrollo de actividades relacionadas con la madera y la posibilidad de la instalación de una central de biomasa. Además de todo esto los pueblos han solicitado un plan de desarrollo real y dotado para la zona.

Todo esto nunca suplirá la pérdida de la vida de los componentes del retén de Cogolludo, ni consolará a sus familiares, ni reparará la pérdida que sienten y sentimos la gente de los pueblos afectados, pero podemos intentar que esto no vuelva a suceder y resarcir el daño que sufrieron todos estos pueblos.

X

De todo esto debemos aprender. Es el único camino, como dijo el Presidente de la Junta de Comunidades de Castilla La Mancha, José María Barreda, pero ese camino tiene un final y es el cumplimiento de los compromisos que se adquieren, que dentro de unos años no tengamos que volver a hablar de esto, y decir aquello de que las palabras y las promesas se las llevó el viento.

Texto: Javier Aragoncillo

Fotos: Txarly, José Luis Menchero y David Martínez

